

Die SBCZ Schweizer Baumuster-Centrale Zürich erhält ab Februar 2016 eine neue Direktion.



Stefan Baumberger, dipl. Arch. ETH SIA, wird gemäss Beschluss des Verwaltungsrats ab Februar 2016 die operative Leitung der SBCZ Schweizer Baumuster-Centrale Zürich übernehmen. 1977 geboren in Baden und aufgewachsen in Wettingen arbeitet Stefan Baumberger seit Oktober 2013 als Verantwortlicher für die Begleitveranstaltungen in der SBCZ. Der sprachgewandte Architekt hat sein Diplom 2003 an der EPFL École Polytechnique Fédérale de Lausanne erhalten. Nach verschiedenen Praktika in Zürich, London und Madrid folgte ein längerer Auslandsaufenthalt in Saõ Paulo Brasilien in den Büros Metro Arquitetos und Paulo Mendes da Rocha. Zurück in der Schweiz arbeitete Stefan Baumberger als Assistent an der ETH Zürich und in renommierten Architekturbüros in Bern und Zürich.

Sein Lebensmittelpunkt ist seit 2009 die Stadt Zürich. In der Baumuster-Centrale hat er sich für die Weiterentwicklung des Formats «Brownbag-Lunch» eingesetzt und war an der Organisation von Abendveranstaltungen und Ausstellungen massgeblich beteiligt. Stefan Baumberger ist überzeugt, dass unter seiner Leitung die SBCZ Schweizer Baumuster-Centrale Zürich auch in Zukunft eine wichtige Begegnungsstätte für ein interessiertes Fachpublikum bleibt. Innovative Produkte aus der Industrie, aktuelle Entwicklungen in der Forschung und Perlen der Handwerkskunst sollen weiterhin Schwerpunkte der Ausstellung bilden. Zur Qualitätssicherung müssen die Rahmenbedingungen kontinuierlich den wachsenden Erwartungen eines interessierten Fachpublikums angepasst werden. Der Austausch mit Schulen und Bildungsinstitutionen wird ausgeweitet mit dem Ziel, kommende Generationen von Berufsleuten für Materialien und Prozesse zu sensibilisieren.

Die SBCZ soll für die Planenden auf dem langen Weg von der Projektskizze zum gebauten Objekt eine Inspirationsquelle für die Materialisierung und die Konstruktion sein. Nebst der sich ständig erneuernden Materialsammlung werden weiterhin regelmässig Begleitveranstaltungen stattfinden und vertiefte Einblicke in die Neuigkeiten aus der Industrie, der gebauten Praxis und der Forschung gewähren. Vermehrt sollen thematische Schwerpunkte und aktuelle Tendenzen im Bauwesen in temporären Ausstellungen vermittelt werden. Mit historischen Rückblicken und technologischen Ausblicken wird ein Thema in der Gegenwart verankert und für die Besuchenden «Be-Greifbar» gemacht. Die SBCZ wird weiterhin Wissen, Erfahrung und Freude am Material vermitteln.



Werner K. Rügger, dipl. Arch. SIA AIA SWB, hat seit 2008 die Institution aus dem Jahre 1935 soweit stabilisiert, dass er die operative Leitung an eine jüngere Generation übergeben will. Nachdem die seinerzeit vom Verwaltungsrat beschlossene Neuausrichtung durch den unerwarteten Umzug 2010 an die Weberstrasse etwas länger dauerte, ist die Centrale heute, auch dank einiger betriebswirtschaftlicher Rettungsaktionen, sehr gut aufgestellt.

Schuld am Erfolg sind nicht zuletzt auch die rund 140 [Genossenschaftsmitglieder](#) und [Sponsoren](#), dank deren finanzieller und ideologischer Beteiligung vieles erreicht werden konnte. Der Organisation wieder ein Gesicht zu geben war deshalb nie eine Einzelleistung, sondern das Zusammenspiel glücklicher Zufälle mit der Unterstützung durch ein Team qualifizierter Baufachleute.

Nach seinem 70. Geburtstag Ende Januar 2016 wird der weitgereiste und immer noch rüstige Architekt «seiner» Sammlung von Baumaterialien und der Ideenwerkstatt für innovative Prozesse weiterhin beratend zur Seite stehen. Er wird seine grosse Erfahrung und das Netzwerk auch den angeschlossenen Partnerfirmen zur Verfügung stellen können. Eine Mischung aus neuen Inhalten und Altbewährtem werden die Sammlung weiter schärfen und ihre Attraktivität für die Planenden festigen.

Auch der [Verwaltungsrat](#) hat sich unter der Präsidentschaft von Felix Egger, CEO VELUX Schweiz AG, mit jüngeren Mitgliedern aus Praxis und Forschung und einem breiten Spektrum an Erfahrungen neu konstituiert. Er ist bestens gerüstet für die Herausforderungen sich schnell wandelnder Märkte. Der im Herbst 2009 gegründete Trägerverein «[freunde-baumuster.ch](#)» wird sich, unter neuem Präsidium, für die positive Imagebildung der Baumuster-Centrale in der Fachwelt und in der Öffentlichkeit einsetzen.

Die mittlerweile als integrierender Bestandteil der Ausstellung wahrgenommenen Begleitveranstaltungen für Firmenpräsentationen «KONKRET» am Mittag (Brownbag-Lunch) und die Abendanlässe «KONZEPT» mit Fokus auf neue Technologien sind, auch als Folge des neuen Standorts, äusserst erfolgreich. Die Ausstellungen zu aktuellen Themen, aber auch Projekte rund um das Internet, wie die digitale Aufbereitung der Sammlung inklusive Vernetzung mit Partnern als Dienstleistung, bilden weitere Eckpfeiler des Konzepts SBC.2, der interaktiven Material-Kompetenz.

Vor diesem Hintergrund bedankt sich Werner K. Rügger bei seinen Weggefährten für deren Vertrauen und die vielen wertvollen Kontakte, in der Hoffnung diese auch weiterhin in beratender Funktion pflegen zu dürfen. Stefan wünsche ich viel Erfolg bei der weiteren Ausgestaltung der SBCZ Schweizer Baumuster-Centrale Zürich. Ein herzliches Dankeschön geht auch ans [Team SBCZ](#) und an die Verwaltung.

Mit den besten Grüßen

Werner K. Rügger



Adresse:

[Weberstrasse 4](#)  
[8004 Zürich](#)

Öffnungszeiten:

Mo. - Fr. von 9-17.30 Uhr

**SBC·2**

**facebook**

**Kalender**

Wenn Sie unsere Informationen nicht mehr empfangen möchten, können Sie sich [hier](#) austragen.